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今日の It's wonderful！「吹奏楽部、がんばってます!」 令和

４年５月４日（水） 

連休の後半にさしかかったこの日、音楽室では吹奏楽

部がしっかりと練習して、いい演奏を聞かせてくれまし

た。これから体育大会での演奏のほか、口加高校吹奏楽

部との練習会も控えていると聞きました。プレッシャー

もあると思いますが、まずは楽しく演奏してほしいなと

思います。がんばって！ 

 

 

今日の It's wonderful！「クリアー!」 令和４年５月３日（火） 

この日は陸上部の応援に島原陸上競技場に行きまし

た。最初の競技は走り高跳びで、松尾君がみごとなジャ

ンプで３位入賞でした。他の生徒たちも「自己ベスト」

を目標に掲げていて、とてもいい表情で競技に向かって

いました。 

これで次は、いよいよ市中総体です。ファイトー! 

 

今日の It's wonderful！「体育大会、間近！」 令和４年５月

９日（月） 

ゴールデンウィークは、最終日〔５月８日（日）〕に、

卓球部が県大会で準優勝した！という嬉しいニュース

とともに明けました。決勝戦のスコアは０－３でも、内

容としては「かなり惜しかった！」とのことで、次の大

会が楽しみです。中総体前の部活動の大会はこれで一段

落。次は「体育大会」です。次の日曜日に迫りました。 

 先日は、開閉会式の一連の流れを通して行いました。 

 左は、選手宣誓の様子です。各団の団長が述べる宣誓

にどうぞご期待ください。 

 体育の指導をしていた私にとっては、左の写真に注目

しました。安武君（３年生）がラジオ体操の師範をして

いる様子ですが、これ、ラジオ体操の何の運動かお分か

りでしょうか。これは一番最初の運動「背伸びの運動」

です。彼は、最後の「深呼吸」との違いを明確に分けて

練習してきていて「ワンダフル！」です。 

 こんな視点で体育大会を見てもらうと、また味わいが

違います。どうぞご期待ください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「キャリア・マネジメント学習会」 令

和４年５月１０日（火） 

今日、キャリア教育の大黒柱となる「キャリア・マネ

ジメントシート」の書き方に関する学習会をしました。 

全校生徒で一斉に行いましたので、感染対策もあって

会場は体育館を使いました。「キャリアとは何か？」とか

「自分の夢や目標をまずは立てよう」、「そのために必要

なことを書き出そう」と、一通り説明をした後、さっそ

く記入しました。 

世の中は変化していくので、書き込む内容も変わって

いくことに対応するために、ペンではなく「エンピツ」

で（いつでも修正ができるように）書き込みます。生徒

たちは思案顔で苦戦していましたが、一生懸命に取り組

んでいました。これからいろんな機会を通じて記入内容

を充実させていきたいと思います。 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「パソコン操作の学習」 令和４年５

月１０日（火） 

前述のキャリア・マネジメント学習の次の時間、１年

生は技術科の授業でパソコンの操作方法の学習をしま

した。今日はまずパスワードの変更確認などを行いまし

た。 

技術科の時間では、パソコンの仕組みや操作方法など

を学びますが、他の教科授業では、パソコンを活用した

「対話的で深い学び」が求められています。彼らに聞く

と、小学生の時に（特に６年生後半では）「しょっちゅう

使っていた」とのことですので、高いレベルで活用させ

ることができそうです。高校でも本年度から「情報」が

必修となりましたので、しっかりと進めていきたいと思

います。 

左は、パソコンの設定を助け合いながら行っている様

子です。いい雰囲気で「共働的な」活動ができていまし

た。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「総練習」 令和４年５月１1日（水） 

今日、体育大会の総練習をしました。午前中に残った

雨のために体育館でしましたが、係の打ち合わせなどは

綿密にできましたので、前向きにとらえて進んで行きた

いと思います。思いっきり走るとか踊るとかできなかっ

た分は、本番に期待します！ 

  

 左は、総練習を始める前の係の打ち合わせです。競技

や演技だけでなく、係の活動も含めて体育大会です。が

んばります！ 

 

 そしていよいよ開会式へ。行進だけでなく、旗の持ち

方や掲げ方など、いろいろ練習してきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 伴奏はもちろん吹奏楽部です！しっかり練習してき

ましたので、素晴らしい演奏でした。 

 

 

 

 

 

 

 学年種目は本番どおりに実施して、白熱のレースにな

りました。さあ、あと数日で順位が変わるかどうか。楽

しみです。 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

応援合戦（というよりも、チアリーディングかな）は、

３つの団がそれぞれに工夫して用意しています。コロナ

で「声が出せない」「集まれない」という２年間でしたが、

今年は少しずつ緩和して取り組んでいます。これもお楽

しみに。 

 

 

 

 あとは、係の様子を３枚ほど。 

 私は、競技や演技の一途さも好きですが、係活動の一

生懸命さも感動するタイプ（？）ですので、総練習の係

活動をする彼らの様子をどうぞ、御覧ください。 

 

 左は得点係のみんなです。何か真剣に打ち合わせをし

ていました。ＧＯＯＤ ＪＯＢ！ 

 

 

 次は放送係の笹田さんです。「間を埋めよう！」の校長

の要求に、一生懸命に応えていました。 

 

 

 

 

 

 

 最後は、放送係です。「天気次第で午後の練習はグラウ

ンドかもしれない」ということで、機材の設置の打ち合

わせをしていました。こんな感じのイレギュラーバウン

ドへの対応が、彼らの力を高めます。ファイトー! 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「未来へつながる授業」 令和４年５

月１2日（水） 

２年生が理科の学習をしていたので覗いてみると、

「水素と酸素が結合して水ができる」という化学式を学

んでいました。どんな化学式になるのかを班で話し合い

ながら進めていましたが、「こうなるとさ！」という生徒

に「なんでそうなると？」と問いかけている班もあって、

「そうか！」と分かったときの喜びの表情も見ることが

できました。 

 各班で考えた図を掲示して発表し合い、その後、実際

に水素を燃焼させる実験をしました。この実験は今後の

世の中を劇的に変える可能性を持つものですので、この

実験の重要性をちょっとだけお話しさせていただきま

した。なにせ、「酸素」と「水素」を燃焼（結合）させる

と電気（目には見えませんが）と水が発生するというク

リーンエネルギー発生の様子を目の前で見たのですか

ら！これを世の中に広く（安価に）普及させる科学者や

技術者が求められています。この学級からも出てくれた

らと願いを伝えて話しを終えました。 

 

今日の It's wonderful！「世の中を読み解く因数分解」 令和

４年５月１2日（水） 

３年生の今日の数学は「因数分解」を学習しました。

内容は「共通因数でくくる」というもので、「ａＸ＋ａＹ

＝ａ（Ｘ＋Ｙ）」というようなものです。 

 私たちの周りにもありますよね、「Ｘ君にもＹさんに

もａというものが影響している」とか「ａという課題に

それぞれ取り組むよりも、Ｘ君とＹさんが協力して取り

組むといいかも？」みたいな。こうやって身の回りの出

来事を数式で整理すると、スッと理解できたりすること

がありますので、数学を好きになってほしいな～と思う

今日この頃です。 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「体育大会、総練習」 令和４年５月

１1日（水） 

体育大会総練習は、午前中は雨で、体育館でしました

が、途中から雨はあがってグラウンドで行うことができ

ました。口之津中のグラウンドの水はけの良さにびっく

りしました。 

集団演技（ソーラン節）や応援合戦の練習ができてよ

かったです。 

 

 

今日の It's wonderful！「体育大会、あさって開催！」 令和

４年５月１３日（金） 

本年度の体育大会は、あさって５月１５日（日）開催

です。生徒たちは最後まで工夫を重ねて練習して来まし

たので、どうぞ彼らのがんばりにご期待を！ 

左は、ソーラン節の最後の工夫について説明している

ところです。どんな感じになるか、お楽しみに！ 

 

 応援合戦の方も、各団が踊りだけでなく、決めのポー

ズを工夫しています。こちらもお楽しみに。 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「体育大会！」 令和４年５月１５日

（日） 

開会前からパラパラと小粒の雨が降って少しだけ天

気を心配しましたが、生徒たちの熱気で蒸発するだろう

と気合いを入れて、本校７６回目の体育大会を開催しま

した。 

当日は、たくさんの保護者の方々やご家族の方々が参

観してくださり、生徒たちは練習の成果を出すことがで

きました。ありがとうございました。今日は、その様子

を御覧ください。 

 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

開会式後の最初の種目は、学年別の１００ｍ走でし

た。この種目、順位もですが、最後まで一生懸命に走り

切ったみんなが主役です。（私も一度はテープを切りた

かった・・・） 

 ３年生になるとスピードも出て（県大会入賞者がいる

種目です）、迫力がありました。 

 

 

 

 学年種目は、どの学年もチームワークが必要な内容と

なっていました。今年の生徒会テーマは「相互扶助」で

すので、助け合いの深さ（？）が勝負の分かれ目です。 

 

 １年生の競技名は「輝け、トリプルタイフーン」です。

息の合ったところを見せていました。 

 

 

 

 

 左は２年生種目の「ペアバスケット」です。この種目、

強引に引っ張るとうまくいかない・・・という人生ゲー

ムみたいな（？）競技でした。 

 

 

 

 

 

 

 ３年生は「Come Come Legレース」です。いわゆる

ムカデ競争ですが、３人で組む分、スピードが出て転ぶ

可能性も高まります。左の写真もこの後、どうなった

か・・・。 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全学年が各団対抗で対戦した競技が「棒引き」でした。

引き続けるか手を離すか、これをいつまで続けるか

（！）、意地の張り合いみたいなところも垣間見えて、見

ていて楽しいゲームでした。 

 

 

 

 

 応援合戦は、ビシッと最後のポーズを決めた（左の写

真）Ｃ団が優勝しました。（昭和生まれの方々へ。応援合

戦で「フレーフレー！」は、もうありません。ハイカラ

なのです。←この言葉も古い・・・） 

 

 

 

 

 

 集団演技は「ソーラン節」を踊りました。３つの団に

分かれて練習した成果がよく出ていました。テレビドラ

マの金八先生から始まったこの踊り、本校でもずいぶん

長い歴史を重ねています。 

 

 

 

 

 

 

 最後の種目は「全員リレー」をしました。最近のオリ

ンピックと同様に、男女入り混じって行いましたが、ど

んどん順位が変わってオモシロかったです。 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 リレーのアンカーは、陸上部のエースがさすがの貫禄

でゴールイン！中体連大会でも期待してるね！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 体育大会では、係の仕事も大切な学習の機会ですが、

みんな任せて安心！という感じでしっかり頑張ってい

ました。彼らの心根の素直さが見えて、これもまた嬉し

かったことでした。 

 

 

 

 後片付けも教育活動の一環としてとらえています。こ

の中で仕事のコツや段取り、力を合わせることなどを身

につけてくれたらと願っています。 

 

３年生は、これで中学校での体育大会が終了です。思

い出に残る体育大会になったかな？ 

これからも一つ一つの行事を心に刻みながら、やりき

っていってくれたらと願っています。「次は生徒総会で

す！」（生徒会長の閉会式でのあいさつから）。がんばっ

ていこう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「スポーツテスト」 令和４年５月１8

日（水） 

今日、３年生はスポーツテストの５０ｍ走とハンドボ

ール投げを行いました。「去年よりめっちゃ速くなった

ー！」と喜ぶ姿もあって、自分の成長を実感する時間に

なっていました。 

左は５０ｍ走スタートダッシュの様子です。 

 

 

 

 ハンドボール投げは、近年、全国的に記録が下降気味

の種目ですが、なかなかいい感じで投げていました。（見

事なフォームでしょ？） 

 

 

 

 

 

 そこうしていると、スーッと桑原先生（３年生担任）

が登場して、生徒たちの「投げてー」の声に押されて左

の写真のとおり、エイ！と一投げ！ 

 

 

 

 

 

 すると、体育科の金城先生も負けじとエイ！ 大人の

本気の（？）勝負に、生徒たちは大喜びでした。（ちなみ

に、２人とも同じくらいの記録でした。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「英語の文字がていねいです。」 令

和４年５月１8日（水） 

１年生の英語の授業では、「student」や「just」など

の書き取りをしていましたが、その文字（英語）がとて

もきれいで感心しました。英語圏の国の人たちは意外に

字の形（上手さ）には無頓着ということを聞いたことが

ありますが、その国の人たちが見るとびっくりするだろ

うなあと思いながら生徒たちの学習の様子を参観しま

した。これからもガンバッテ！ 

 

今日の It's wonderful！「デザイン」 令和４年５月１8 日

（水） 

３年生は美術もありましたが、今日は立体をあらわす

デザイン画の色付けを行いました。 

一人ひとりの作品を見ましたが、それぞれに作風や色

使いが違っていて、個性がよく表れていました。金子み

すゞの詩「私と小鳥と鈴と」の中にある「みんなちがっ

て、みんないい」という一文を思い出しました。 

 

今日の It's wonderful！「アメリカは意外と厳しい！」 令和

4年 5月 21日（金） 

２年生の英語の授業を見に行くと、ソフィア先生が

「アメリカの学校」のお話しをしていました。意外に厳

しくて、きちんと勉強していないと落第などがあるそう

です。このような異国の文化を知るのも英語の授業の大

切な学びの一つです。そのような競争社会を生き抜いた

（？）ソフィア先生から、もっと話を聞きたいと思いま

した。 

 

今日の It's wonderful！「きのこは植物？」 令和 4 年 5 月

21日（金） 

１年生の理科の授業では、「裸子植物」と「被子植物」

（記憶にあられますか？）について学習を進めました。

その中で「きのこは植物か？」ということが話題になり、

班で話し合うことになりました。さて、みなさん、きの

こは植物でしょうか、違うでしょうか。（ちなみに、生徒

たちの考えは半々でした。）今晩はシイタケかエノキか

マイタケか、それともマツタケかを食べて親子で考えて

みられては？  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

今日の It's wonderful！「美術作品にはストーリーを」 令和4

年 5月 25日（水） 

１年生の美術がありましたので見に行くと、植物の葉

と自分の手や体を構成して、一つの絵を描いていまし

た。そのときに授業者の小渕先生が言われていた言葉が

「ストーリーを持たせてね」ということでした。その点

で、葉っぱを入れたケースの中に紛れ込んでいたアリを

作品の中に入れようとしていた森君の作品に期待して

います。 

 左は、題材とする葉を選んでいる様子です。この中に

アリがいました・・・。 

 

 指導を受けながら絵を描き込んでいる様子です。中に

はすごく想像力をかきたてる作品もあって、出来上がり

が楽しみです！ 

 

 

 

今日の It's wonderful！「いろんな学び」 令和 4年 5月 25

日（水） 

 ２年生の国語の授業を覗いてみると、黒板には「クマ

ゼミ増加の原因を探る」とありました。この時点ですで

に社会科や理科の学びが交差してきます。学習内容は

「図表の効果を知る」というものでした。もちろん国語

科としての文章の表し方のほか、段落のつくり（今日は、

「序論・本論・結論」が取り上げられていました）など

も学びました。１コマの授業の中にぎっしりと内容がつ

まった授業でした。ガンバレ２年生！ 

 

今日の It's wonderful！「生徒総会」 令和 4年 5月 26日

（木） 

昨日、生徒総会を開催しました。内容は、生徒会長の

あいさつに始まり、活動報告、前年度の決算報告、本年

度の活動方針、活動計画、各専門部の目標および活動計

画、予算案、学校への提案・要望事項と続きました。（育

友会や議会とほぼ同じです。） 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 後半、「前髪の長さ」や「２ブロック（←ご存知です

か？）」、「昼休みの体育館使用」などについて協議しまし

たが、生徒たちの本音と建前が交差したり、１年生の素

直な意見と上級生の経験談がぶつかったりと、いろんな

意見を聞くことができて、有意義な会となりました。 

 今後、ここで決議されたことについて職員会議で協議

し、生徒会へ回答するという手順を踏みます。 

 この総会へ向けては、生徒会の役員たちは会場の準備

や進行資料、答弁書づくりなどでかなり苦労してきまし

た。そんな彼らのがんばりに敬意をもって対応していき

たいと思います。何はともあれ、お疲れ様でした。 

 左の写真は、生徒総会での答弁（特に「前髪」や「２

ブロック」に対する答弁内容）を話し合っていたときに

ちょうど来校された島原高校の校長先生にアドバイス

を求めたときの様子です。校長先生は「受験への影響と

いうようなことも考えなきゃいけないかもしれないが、

『君がどう在りたいか』ということの方が大事」とおっ

しゃいました。このことで彼らはまたさらに悩むことに

なったのですが、すばらしい経験を得たと思います。岩

橋校長先生、ありがとうございました。 

 ところで、今回の総会で私が一番に注目したのは、美

化部が予算の増額を求めた案件でした。「廊下掃除の効

率化を図るためにモップを６本購入したい。そのために

予算を１０００円増額して欲しい。」この要求への事務

局案は「他の５つの部から２００円ずつ減額して美化部

に回す。」というものでした。他の部がすんなりＯＫを出

したのには驚きましたが、このことには、他にもいくつ

もの現代的な課題が含まれています。 

〇今後、廊下掃除は効率化が図られて、４人配置が最小

１人で済むが、不要（リストラ）になった生徒たちは今

後どうなるのか？ 

〇予算の減額は次年度にも引き継がれるのが通例だが、

他の部は今後どうするか？ 

 人口減少（税収減）やロボットの採用（効率化）は、

これからどんどん進んでいきますので、生徒会活動とい

う学びの中で「生きる力」をしっかり高めたいと思いま

す。がんばろう!生徒会！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「市中総体球技・武道大会迫る！」 

令和 4年 5月 27日（金） 

先日、南島原市中総体球技・武道大会の組み合わせ抽

選会が行われ、対戦相手が決定しました。いよいよ６月

１２・１３日の本番へ向けて仕上げの練習に入ります。 

当日は、選手１名につき御家庭の方々２名までの応援

となるなど、コロナ対策にも気をつかいながらの運営と

なりますが、生徒たちの頑張りにどうぞエールをお送り

ください。 

下は、バレーボール部の練習の様子です。ビデオで自

分のフォームを確認できるようにするなど、主体的に取

り組めるよう工夫がしてあり、取り組む表情もとても良

かったです。いいね！ 

 

今日の It's wonderful！「授業の様子」 令和 4 年 5 月 30

日（月） 

生徒たちの様子を見に教室に行くと、いろんな場面に

出会ってとても楽しいです。 

今日の２年生は、社会の時間に近畿地方の地理や産業

などを学ぶ最初の段階で、この地方にある府や県の名前

と県庁所在地のテストから入りました。そしてイメージ

を広げるための「京都府と言ったら何が有名ですか？」

との授業者（池田先生）の問いかけに、生徒たちは「古

いお寺」「金閣寺！」「世界遺産」などがどんどん出てい

ました。思わず笑ったのは「大阪府はどう？」との問い

に真っ先に出たものです。なんと「たこ焼き！」です。

「大阪はたこ焼き」・・・、授業はこの実態を踏まえて進

んでいきます。 

 

 

 

 先日、ある人から「潮流発電」に関わってみないかというお話しをいただきまし

た。南島原市の未来を考え、「ふるさと教育を一歩進めたい」というのが、その方の

願いでした。お聞きすれば、口加高校もその研究に取り組んでらっしゃるとか。 

 

 初夏にしては爽やかに感じる風が校舎に吹き込む５月末日、口之津中学校の可能

性がまた一つ広がったことを感じています。（詳細は、いつか機会を見て…） 

 

                             校長 大嶋博之 


